

el aporte teórico y práctico de la revista en el 2005

Todos los últimos números de cada año de la Revista de Idelcoop incluyen el sumario de todo lo editado. En sí misma, su lectura expresa el balance de nuestras preocupaciones teóricas y prácticas para contribuir a que nuestros lectores y el movimiento cooperativo en su conjunto tenga un material sistematizado y de permanente consulta para una actividad cada vez más compleja en pos de una gestión que pretende ser alternativa, en condiciones de hegemonía de una orientación de la actividad económica pro mercado y dominada por monopolios locales e internacionales. Pese a que el sumario sugiere esos contenidos, nos parece necesario insistir en esta ocasión en cuáles han sido para nosotros los ejes planteados y las motivaciones de su inclusión.

Uno de los ejes que pretendimos problematizar fue el de la «economía social», precisamente porque estamos convencidos de que para combatir el desempleo, la indigencia, la extrema pobreza y la marginación social, lacras que nos dejó el modelo neoliberal, debemos cambiar el patrón de distribución de la riqueza socialmente producida en nuestra país. Así, planteamos en nuestra Propuesta cooperativa que, para producir estos cambios y crear otro orden social con un sentido solidario, con equidad y justicia social, se impone revertir la concentración productiva y financiera, a favor de una mayor participación de las empresas de la economía social en desmedro de las empresas transnacionales, de los grupos locales más concentrados.

Estrechamente relacionado con el protagonismo de las empresas de la economía social, abordamos el tema de la participación de los asociados en la gestión. Ya que es un eje clave para quienes construimos desde una práctica cotidiana un modelo de gestión cooperativa que demuestre que es posible amalgamar eficiencia y democracia en cada ámbito de gestión al interior de la cooperativa. Y que aspiramos a aportar desde nuestra experiencia a la gestación de un modelo alternativo de gestión para una sociedad justa y solidaria.

En tanto protagonistas de la economía social y solidaria, nos hemos abocado al tratamiento de las cooperativas de trabajo, teniendo en cuenta las preocupaciones que suscitan los muy lentos avances en materia de su marco normativo y la necesidad urgente de la sanción de una ley específica que las considere. También al proceso de recuperación de empresas y su vinculación con la necesidad de creación de nuevos puestos de trabajo y nuevas formas de gestión. De igual forma, hemos incluido experiencias de distintas cooperativas, constituidas como aliento de aprendizaje a la auto-gestión, tal como en este número hacemos con la de la Cooperativa de Trabajo de Mantenimiento Integral Porteros Ltda.

Otro eje ha sido la defensa de la soberanía y, por eso, publicamos un informe sobre el tema que intenta expresar la posición del movimiento cooperativo argentino frente al ALCA en el contexto de realización de la IV Cumbre de las Américas y de la III Cumbre de los Pueblos en la ciudad de Mar del Plata. Dicho informe coincide con muchos de los posicionamientos críticos del IMFC sobre el libre comercio y su *Propuesta para Refundar la Nación*.

Entre otros temas, continuamos abordando la cuestión cultural desde la concepción de «batalla de ideas» que nos propusiera Floreal Gorini en sus últimas intervenciones; así como nos abocamos también a la cuestión de género, por cuanto la participación de las mujeres en las cooperativas es una cuestión sustantiva para la transformación social.

Como siempre, hemos publicado las declaraciones del IMFC y las intervenciones de sus principales dirigentes.

Con todo lo expuesto, creemos que demostramos tan sólo una parte de la labor que durante el año se ha desarrollado desde nuestro movimiento y lo consideramos como un aporte para el debate, el intercambio de pensamiento y el análisis de los temas que hacen al interés, tanto de nuestro sector como del resto de la sociedad, por un futuro mejor.